
Protokoll 

über die Delegiertenversammlung des Bezirks 03 Linker Niederrhein e.V. 
am 17. Oktober 2016 im Schützenhaus „Am Wippött“ in Alpen 

 
 
 
Tagesordnung: 
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TOP   2  Gedenken der Verstorbenen 
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TOP   5  Genehmigung des Protokolls der Versammlung 2015 
TOP   6  Bericht des Vorstandes 
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TOP 10  Ehrungen 
TOP 11 Ausgabe der Pokale/Urkunden Bezirksliga 2015 
 Ausgabe der Urkunden/Nadeln der BM 2016 Pistole und Vorderlader 
TOP 12 Anträge 
TOP 13 Verschiedenes 
 
 
 
 
 
Um 20.17 Uhr eröffnete der Bezirksvorsitzende Uwe Schlabbers die Delegiertenversammlung des 
Bezirks 03 e.V. im Schützenhaus „Am Wippött“ in Alpen. 
 

TOP 1 – Begrüßung 

Der Vorsitzende Uwe Schlabbers begrüßte den Ehrenvorsitzenden Günther Söhnchen. Weiterhin 
grüßte er die Kreisvorsitzenden, alle Mitglieder des Bezirksvorstandes und Referenten sowie die Ver-
treter der Vereine des Bezirks 03. Uwe Schlabbers stellte fest, dass die Einladung fristgerecht allen 
Vereinen, Kreisvorsitzenden und Vorstandsmitgliedern zugesandt worden war. Die Einladung wurde 
zusammen mit dem Protokoll der Delegiertenversammlung 2015 auf der Homepage des Bezirks veröf-
fentlicht. Im nächsten Jahr findet die Delegiertenversammlung im Schützenkreis 037 statt. Uwe 
Schlabbers bat den Kreisvorsitzenden mit ihm Termin und Tagungsort zu vereinbaren. Uwe 
Schlabbers dankte allen für ihr Kommen und wünschte der Versammlung einen harmonischen Ver-
lauf. 
 

TOP 2 – Gedenken der Verstorbenen 

Zur Totenehrung erhoben sich alle Anwesenden von ihren Plätzen. 
 

TOP 3 - Feststellung der Stimmberechtigten 

Anwesend waren: 30 Vereinsvertreter 
 13 Vorstandsmitglieder  
   1 Ehrenmitglied 
   3 Kreisvorsitzende 
   4 Kreissportleiter 
Insgesamt: 51 Stimmberechtigte 
 

TOP 4 - Genehmigung der Tagesordnung 

Es gab keine Änderungswünsche. 
Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 
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TOP 5 - Genehmigung des Protokolls der Versammlung 2015 

Es gab keine Änderungswünsche. 
Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 
 

TOP 6 - Bericht des Vorstandes 

6/1   Vorsitzender 
Uwe Schlabbers bedankte sich bei allen Vorstandsmitgliedern, den Kreisvorständen, den Referenten, 
Ligaleitern und den tüchtigen und zuverlässigen Helfern bei der Bezirksmeisterschaft für die gute Zu-
sammenarbeit und die Unterstützung. Ein besonderer Dank ging an diejenigen, die Wolfgang Nitschke 
bei der Ausrichtung der Bezirksmeisterschaft unterstützt haben. 
Im vergangenen Jahr hat Uwe Schlabbers für den Bezirk an diversen Terminen teilgenommen, z.B. an 
den Gesamtvorstandssitzungen des Gebietes Nord und des RSB, der Delegiertentagung des Gebie-
tes Nord und am Rheinischen Schützentag in Trier. Dort waren leider wieder nur wenige Vereine des 
Bezirks vertreten. Dies wird sich im nächsten Jahr hoffentlich ändern, da der Rheinische Schützentag 
von den Sportschützen Niersland in Grefrath ausgerichtet wird.  
Die Meisterschaften verliefen in diesem Jahr gut und ohne größere Probleme. Hier bedankte Uwe 
Schlabbers sich noch mal besonders bei Wolfgang Nitschke, Stepan Evertz, Peter Kublik und allen 
eingesetzten Helfern.  
Dem Bezirk gehören wie im letzten Jahr 100 Vereine an. Die Mitgliederzahl ist erneut von 7232 auf 
7146 gesunken.  
Uwe Schlabbers wies darauf hin, dass Mitglieder in mehreren Vereinen weiterhin einen Antrag auf 
Startberechtigung stellen müssen, um klarzustellen, welche Disziplinen für welchen Verein geschos-
sen werden. Darüber hinaus müssen Schützen, die aus ihrem Stammverein austreten, dem RSB den 
neuen Stammverein melden. 
Der Ligaleiter des Gebiets Nord, Hans-Werner Buschmann, kann sich wieder um die Belange der 
Landes- und Oberliga kümmern. 
Uwe Schlabbers berichtete vom Sachstand des Schießsportzentrums Niederrhein. 
Im sportlichen Bereich bei Liga und Meisterschaften spielen die Vereine des Bezirks 03 im RSB und 
DSB eine sehr gute Rolle. Was allerdings immer noch fehlt, ist eine ausreichende Anzahl an lizensier-
ten Kampfrichtern. Hier wiederholte Uwe Schlabbers seine dringliche Bitte aus den letzten Jahren, 
dass gerade die in den oberen Liegen beteiligten Vereine weitere befähigte Leute für die Ausbildung 
vorschlagen sollen und wies nochmals auf die Wichtigkeit ehrenamtlicher Tätigkeiten hin.  
 
6/2   Sportleiter 
Stephan Evertz konnte leider nicht an der Versammlung teilnehmen. 
 
6/3   Geschäftsführer 
Ralph Ostroznik gab folgenden Kassenbestand bekannt: 

Bezirkskonto: 
Kassenbestand am 01.01.2015   12.294,10 € 
Einnahmen     15.134,52 € 
Ausgaben     12.929,27 € 
Kassenbestand am 31.12.2015   14.462,84 € 

Jugendkonto: 
Kassenbestand am 01.01.2015     1.853,34 € 
Kassenbestand am 31.12.2015     1.889,85 € 

Überschuss im Geschäftsjahr 2015 insgesamt   2.205,25 € 

Der Gewinn stellte sich unter anderem durch die Übernahme der Jugendkasse durch die Geschäfts-
führung ein. Weiterhin wurden notwendige Anschaffungen wie Laptops, Drucker usw. in das Jahr 
2016 verschoben. Leider mussten auch in 2015 wieder einige Vereine angeschrieben werden, weil 
Rechnungen über Startgelder der Bezirksmeisterschaft und der Ligakämpfe nicht in einem angemes-
senen zeitlichen Rahmen beglichen wurden. So mussten im vergangenen Jahr 22 Vereine, teilweise 
mehrfach, angeschrieben und durch eine Zahlungserinnerung gebeten werden, die noch ausstehen-
den Rechnungsbeträge zu begleichen. Übrig und säumig blieb beim Jahresabschluss diesmal jedoch 
nur ein Verein. Abschließend wünschte Ralph Ostroznik allen ein erfolgreiches Sportjahr 2016 und viel 
Erfolg bei den Ligawettkämpfen. 
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6/4   Damenleiterin 
Antje Biedermann konnte an der Versammlung nicht teilnehmen. Der Bericht wurde von Uwe 
Schlabbers verlesen. Der Bezirk hatte die Bezirksdamen am 01.11.2015 zu einer Rheinischen Kaffee-
tafel eingeladen. Antje Biedermann bedankte sich bei den Helfer/innen für die Zurverfügungstellung 
der Räumlichkeiten, die freundliche Bewirtung und die Spenden für die Kaffeetafel. 
Der Damenvergleichskampf fand am 21.08.2016 auf dem Schießstand des LLZ in Ratingen statt. In 
der Gesamtwertung aller Disziplinen belegte der Bezirk den 3. Platz. Die Einzelergebnisse waren: 
- die Mannschaft Luftgewehr Damen errang den 2. Platz (Einzelplatzierungen: Maike Puls 2. Platz, 

Caroline Doll 3. Platz, Christina Fricor 5. Platz) 
- die Mannschaft Luftgewehr Damen-Alt errang den 4. Platz (Einzelplatzierungen: Birgit Hansen 5. 

Platz) 
- die Mannschaft Luftpistole Damen errang den 2. Platz (Einzelplatzierungen: Selina Kleinschmidt 2. 

Platz Damenklasse, Antje Biedermann 1 Platz Damen-Alt, Beate Hoven 5. Platz Damen-Alt). 
 
Der Ladies-Cup fand am 01.10.2016 in Elkhausen Katzwinkel statt. Auf Grund von organisatorischen 
Problemen im Vorfeld startete leider nur Astrid Deutzmann. Sie belegte den 10. Platz bei 39 Starterin-
nen. Antje Biedermann bedankte sich bei allen Schützinnen, die den Bezirk bei den beiden Veranstal-
tungen vertreten haben.  
Als Abrundung des Jahres lud Antje Biedermann wieder zu einer Rheinischen Kaffeetafel am 
01.11.2016 herzlich ein und bat um zeitnahe Anmeldung. 
 
6/5   Jugendleiterin 
Monika Kleinschmidt berichtete, dass 2016 wieder ein Bezirkscupschießen mit anschließendem Final-
schießen durchgeführt wurde. Die Ergebnisse wurden auf der Homepage des Bezirks veröffentlicht. 
Der Jugendkönig mit der Luftpistole Ben Stolzenfelz erreichte bei Landesjugendkönigschiessen den 4. 
Platz. Beim Jugendvergleichsschießen war der Bezirk mit Luftgewehr-, Luftpistolen- und Bogenschüt-
zen in allen Klassen vertreten. Hier errang der Bezirk den 5. Platz. 
 
6/6   Ligaleiterin Gewehr 
Sonja Schlabbers berichtete, dass die Saison ruhig verlaufen ist. Neuerungen gab es nicht zu berich-
ten. 
 
6/7   Ligaleiter Pistole 
Werner Neumann konnte leider nicht an der Versammlung teilnehmen. Er ließ jedoch berichten, dass 
die Wettkämpfe ruhig und ohne Probleme verlaufen sind. 
 
6/8   Gewehrreferent 
Peter Kublik berichtete, dass die Durchführung der Bezirksmeisterschaft ohne Probleme verlaufen ist. 
Auf Ebene des DSB wurde einstimmig beschlossen, ab dem Sportjahr 2017 in allen 10 m- und 50m-
Auflagedisziplinen (ausgenommen KK 100 m- und KK 25 m-Auflagedisziplinen) ab der Landesver-
bandsmeisterschaft die Zehntelwertung in der Einzel- und Mannschaftswertung einzuführen. Peter 
Kublik bedankte sich abschließend bei den Helfern der Meisterschaften für ihren Einsatz. 
 
6/9   Pistolenreferent 
Wolfgang Nitschke konnte leider nicht an der Versammlung teilnehmen. 
 
6/10   Referent lfd. Scheibe 
Christoph Koy konnte leider nicht an der Versammlung teilnehmen. 
 
6/11   Referent für Vorderlader 
Reinhold Schlegel berichtete, dass die Disziplin Perkussionsgewehr-Auflage nun offiziell bei den Lan-
desverbandsmeisterschaften geschossen wird. In vorangegangenen Referententagungen wurde über 
das Regelwerk gesprochen. Soweit die Regeln für das Aufgelegtschießen nach Teil 9 der Sportord-
nung angewendet werden können, sollten sie auch hier gelten, z.B. der Auflagepunkt maximal 55 mm 
von der Systemeinbettung. Ansonsten müssen die Gewehre dem Teil 7 der Sportordnung entspre-
chen, sie müssen also Original sein oder dem Original nachgebaut sein und dürfen nicht für das Auf-
lageschießen modifiziert worden sein. In der Ausschreibung zur Landesverbandsmeisterschaft ist 
auch festgelegt worden, dass, falls an dem Gewehr Ladestockösen angebracht sind, auch Ladestöcke 
angebracht sein müssen. Andernfalls sind die Ladestockösen zu entfernen. Reinhold Schlegel bat, 
diesem Punkt besondere Beachtung zu schenken und die infrage kommenden Schützen entspre-
chend zu informieren. 
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6/12   Referent GK-Gewehr 
Christoph Oymanns konnte leider nicht an der Versammlung teilnehmen. 
 
6/13   Bogenreferent 
Peter Lonny berichtete, dass die Bezirksmeisterschaften Bogen Halle (für das Sportjahr 2016) 2015 in 
Bedburg Hau und die WA im Freien 2016 in Rheinhausen stattfanden. In der Sporthalle von Bedburg-
Hau dürfen sich nur 90 Personen auf dem Wettkampffeld aufhalten, bei über 160 Meldungen wurde in 
drei Durchgängen geschossen. Der Ausrichter war Walbeck mit Hilfe Louisendorf Bedburg-Hau. 
Rheinhausen hat die WA im Freien durchgeführt. Peter Lonny dankte den ausrichtenden Vereinen für 
die gute Arbeit. Bei den Landesverbandsmeisterschaften haben die Schützen in allen Disziplinen sehr 
erfolgreich abgeschnitten. Durch Terminüberschneidungen war die Teilnahme an der WA im Freien 
leider geringer ausgefallen als im letzten Jahr. Die Bezirksmeisterschaft Halle findet am 11.12.2016 
wieder in Bedburg-Hau statt. Für die WA im Freien steht noch kein Termin fest, da hier durch den RSB 
noch kein Meldeschluss bekannt gegeben wurde. Peter Lonny bat die Kreisbogenreferenten um die 
Meldungen spätestens drei Wochen vor der Bezirksmeisterschaft. Hier werden eine Ergebnisliste und 
eine separate Meldeliste benötigt, auf der nur die Schützen stehen, die an der Bezirksmeisterschaft 
teilnehmen. Ab dem Sportjahr 2017 gibt es eine Deutsche Meisterschaft in der Disziplin 3D. Die Quali-
fikation findet über die Landesverbandsmeisterschaft statt. Hier kann sich jeder Schütze anmelden, da 
zurzeit noch keine Bezirksmeisterschaft geschossen werden muss. 
Peter Lonny bedankte sich zum Abschluss bei Doris Reif für ihre Unterstützung bei den Meisterschaf-
ten sehr herzlich. Ein weiterer Dank ging an die ausrichtenden Vereine für ihre hervorragende Arbeit 
und an die Schützen und Schützinnen für ihr faires Verhalten. 
 
6/14   Wurfscheibenreferent  
Ulrich Kleina gab seinen Bericht ab. 
 
6/15   Kassenprüfer 
Achim Link bescheinigte Ralph Ostroznik eine ordnungsgemäße Kassenführung. 
 

TOP 7 - Aussprache zu TOP 6 

Aus der Versammlung wurde die Bitte geäußert, die E-Mail-Adressen der Mannschaftsführer in die 
Ligalisten aufzunehmen. 
Zum Bogenbereich wurde vorgeschlagen, die Daten des VM-Reports in das Apollon-Programm auf-
zunehmen. Dies ist leider nicht möglich, weil es hier Probleme mit der Schnittstelle gibt. Gleiches gilt 
für das Champion-Programm, hier müssten alle Daten von Hand eingegeben werden. 
 

TOP 8 - Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand wurde durch die Versammlung einstimmig entlastet. Den Entlastungsantrag stellte 
Achim Link. 
 
TOP 9 - Neuwahlen 

Kassenprüfer für 3 Jahre    Vorschlag:     Achim Link 
Ergebnis: einstimmig 

Achim Link nahm die Wahl an. 
 

TOP 10 - Ehrungen 

Uwe Schlabbers nahm Vorschläge für Auszeichnungen beim Rheinischen Schützentag 2017 entge-
gen. 
 

TOP 11 - Ausgabe der Pokale/Urkunden Bezirksliga 2015 und der Urkunden/Nadeln  
 der BM 2016 Pistole und Vorderlader 

Die Pokale und Urkunden der Bezirksliga Saison 2015 und die Urkunden und Nadeln der Bezirks-
meisterschaft 2016 Pistole und Vorderlader wurden an die Vereine ausgegeben.  
 

TOP 12 - Anträge 

Es lagen keine Anträge vor. 
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TOP 13 - Verschiedenes 

Aus der Versammlung wurde Kritik an der Führung und Aktualität der Bezirkshomepage laut und die 
Bitte geäußert, das letzte Aktualisierungsdatum anzuzeigen. Dies wurde als zu aufwendig verworfen. 
Matthias Ebus wird das Amt des stellvertretenden Jugendleiters niederlegen. Uwe Schlabbers bat 
Interessierte für die Nachfolge, sich zu melden. Weiterhin bedauerte er die mangelnde Unterstützung 
der Jugendarbeit durch die Vereine und bat die in der Jugendarbeit tätigen Vereine um Mitteilung ihrer 
Adressen und entsprechenden Ansprechpartner.  
Die neue Ergänzung der Sportordnung für 2017 (Teil 9 – Auflage) wurde erwähnt. 
 
 
Uwe Schlabbers dankte Allen für ihr Kommen und wünschte „Gut Schuss“ für die kommenden Meis-
terschaften und schloss die Versammlung um 21.35 Uhr. 
 
 
 
 
 
Karin Ostroznik      Uwe Schlabbers 
(Protokollführerin)      (Vorsitzender) 
 


